

menggambarkan suatu penilaian dari seberapa baik seseorang dapat melakukan suatu perbuatan pada situasi yang beraneka ragam.

Efikasi diri secara umum berhubungan dengan dengan harga diri atau *self-esteem* karena keduanya merupakan aspek dari penilaian dari yang berkaitan dengan kesuksesan atau kegagalan seseorang sebagai seorang manusia. Meskipun demikian, keduanya juga memiliki perbedaan, yaitu efikasi diri tidak mempunyai komponen penghargaan diri seperti *self-esteem*. Harga diri (*self-esteem*) mungkin suatu sifat yang menyemarakkan efikasi diri. Sebagai contoh, seseorang bisa memiliki efikasi diri secara umum yang tinggi, dia mungkin menganggap dirinya sanggup dalam banyak situasi. Namun, memiliki harga diri yang rendah karena dia percaya bahwa dia tidak memiliki nilai pokok pada hal yang dikuasai.

Bandura mengatakan bahwa efikasi diri pada dasarnya adalah hasil proses kognitif berupa keputusan, keyakinan, atau penghargaan tentang sejauh mana individu memperkirakan kemampuan dirinya dalam melaksanakan tugas atau tindakan tertentu yang diperlukan untuk mencapai hasil yang diinginkan. Menurut dia, efikasi diri tidak berkaitan dengan kecakapan yang dimiliki, tapi berkaitan dengan keyakinan individu mengenai hal apa yang dapat dilakukan dengan kecakapan yang ia miliki seberapa pun

hidupnya. Efikasi diri tidak berkaitan dengan kecakapan yang dimiliki individu yang berkaitan dengan aspek dari kognisi dan perilaku seseorang. Oleh karena itu, perilaku satu individu akan berbeda dengan individu yang lain. Serta merupakan tuntunan dari Allah yang mengharapkan kaumnya untuk selalu memiliki kesanggupan dalam dirinya karena Allah SWT tidak pernah menguji hambah-Nya melebihi kemampuannya.

b. Faktor Pembentuk Efikasi Diri

Menurut Bandura tinggi rendahnya efikasi diri seseorang dalam tiap tugas sangat bervariasi. Hal ini disebabkan oleh adanya beberapa faktor yang berpengaruh dalam persepsikan kemampuan diri individu. Menurut Bandura ada beberapa yg mempengaruhi efikasi diri, antara lain:

1) Jenis kelamin

Orang tua sering kali memiliki pandangan yang berbeda terhadap kemampuan laki-laki dan perempuan. Zimmerman mengatakan bahwa terdapat perbedaan pada perkembangan kemampuan dan kompetensi laki-laki dan perempuan. Ketika laki-laki berusaha untuk sangat membanggakan dirinya, perempuan sering kali meremehkan kemampuan mereka. Hal ini berasal dari pandangan orang tua terhadap anaknya. Orang tua menganggap bahwa wanita lebih sulit untuk mengikuti pelajaran dibanding laki-laki, walaupun prestasi akademik mereka tidak

Karakteristik individu yang memiliki Efikasi Diri yang tinggi adalah ketika individu tersebut merasa yakin bahwa mereka mampu menangani secara efektif peristiwa dan situasi yang mereka hadapi, tekun dalam menyelesaikan tugas-tugas, percaya pada kemampuan diri yang mereka miliki, memandang kesulitan sebagai tantangan bukan ancaman dan suka mencari situasi baru, menetapkan sendiri tujuan yang menantang dan meningkatkan komitmen yang kuat terhadap dirinya, menanamkan usaha yang kuat dalam apa yang dilakukannya dan meningkatkan usaha saat menghadapi kegagalan, berfokus pada tugas dan memikirkan strategi dalam menghadapi kesulitan, cepat memulihkan rasa mampu setelah mengalami kegagalan, dan menghadapi ancaman dengan keyakinan bahwa mereka mampu mengontrolnya.

Karakteristik individu yang memiliki efikasi diri yang rendah adalah individu yang merasa tidak berdaya, cepat sedih, apatis, cemas, menjauhkan diri dari tugas-tugas yang sulit, cepat menyerah saat menghadapi rintangan, aspirasi yang rendah dan komitmen yang lemah terhadap tujuan yang ingin di capai, dalam situasi sulit cenderung akan memikirkan kekurangan mereka, beratnya tugas tersebut, dan konsekuensi dari kegagalannya, serta lambat untuk memulihkan kembali perasaan mampu setelah mengalami kegagalan.

f. Fungsi Efikasi Diri

Semakin tinggi efikasi diri seseorang, maka semakin tinggi keyakinan untuk mampu menyelesaikan setiap tugas yang dihadapi. Jadi efikasi diri yang telah terbentuk akan mempengaruhi dan memberi fungsi pada setiap aktivitas individu. Pengaruh dan fungsi tersebut menurut bandura antara lain:

- 1) Fungsi kognitif, efikasi diri yang kuat akan mempengaruhi tujuan pribadi seseorang. Semakin kuat efikasi diri, semakin tinggi tujuan yang ditetapkan oleh seseorang bagi dirinya sendiri dan memperkuat komitmen terhadap tujuan tersebut.
- 2) Fungsi motivasi, efikasi diri berperan penting dalam pengaturan motivasi diri. Sebagian besar orang dibangkitkan secara kognitif. Seseorang memotivasi dirinya sendiri dan menuntun tindakan-tindakannya untuk menggunakan pikiran-pikiran tentang masa depan sehingga seseorang membentuk kepercayaan mengenai apa yang dapat dilakukan.
- 3) Fungsi afeksi, efikasi diri akan mempunyai kemampuan coping, dalam mengatasi besarnya stres dan depresi yang dialami individu pada situasi sulit dan tertekan.
- 4) Fungsi selektif, efikasi diri akan mempengaruhi pemilihan aktivitas atau tujuan yang akan diambil oleh seseorang. Seseorang menghindari aktivitas dan situasi yang dipercayai telah melampaui batas kemampuan coping dirinya,

- a) *Self observation generalizations* (SOG's), hal ini merupakan penggambaran bahwa belajar individu berdasarkan pada pengalaman hidupnya yang diperoleh lewat vikarius even atau pengalaman pribadi.
- b) *Worldview generalizations*, melihat gambaran lingkungan secara umum dan percaya bagaimana dunia berfungsi, meniru lingkungan dan menginterpretasikan
- c) *Task approach skill* (TAS's), kemampuan kognitif dan performa serta kemampuan untuk menyatu dengan lingkungan serta menginterpretasikan hal tersebut kepada pengamatan diri sendiri, kaitannya dengan pemilihan karir adalah adanya skill akan perencanaan, pencarian informasi, estimasi serta mempertimbangkan nilai kerja.
- d) Tindakan yang ditampakkan, hal yang ditampakkan itu sangat spesifik, yang berhubungan dengan perilaku dalam pemilihan kerja yang sebabkan pengamatan diri sendiri, penggeneralisasian serta pendekatan skill dalam tugas di atas tadi, seperti nantinya individu akan mengetahui kerja yang spesifik dengan skillnya. Atau bisa disebut, kemajuan dalam karir seperti menerima kerja yang spesifik.

Maka 4 pengaruh primer pada diri individu di atas merupakan hasil dari 4 faktor sebelumnya, oleh karena itu meningkatnya derajat spesikasi dari 4 faktor tersebut, maka individu

besar masalah merupakan bagian dari kehidupan yang normal dan tidak dapat diatasi).

- 2) Individu mungkin tidak dapat melakukan upaya yang dibutuhkan untuk membuat keputusan atau memecahkan masalah (mereka tidak banyak berusaha mengeksplorasi alternatif).
- 3) Individu mungkin tidak menyadari adanya alternatif yang memuaskan (mereka melakukan *overgeneralisasi* asumsi yang salah).
- 4) Individu mungkin memilih alternatif yang buruk atau alasan yang tidak tepat (individu tidak mampu mengevaluasi karir secara realistic karena keyakinan yang salah dan ekspektasi yang tidak realistis).
- 5) Individu mungkin mengalami kekecewaan dan kecemasan akibat persepsi bahwa mereka tidak dapat mencapai tujuan yang diinginkan (tujuannya mungkin tidak realistis atau konflik dengan tujuan lain).

Oleh karena itu seorang konselor harus mengenal dan menelusuri masalah ini dan menganalisa hal tersebut dalam melakukan konseling karir.

Krumboltz mengatakan bahwa secara potensial penyebab kesusahan dalam membuat pemilihan karir yang bersumber dari penggeneralisasian yang salah, perbandingan diri dengan satu

orang, perkiraan yang dilebih-lebihkan dalam hasil dampak emosional, menggambarkan hubungan sebab akibat yang salah, ketidakcocokan dalam hubungan fakta dan memberikan kecenderungan yang tak pantas kepada *event* yang probabilitas lemah. Maka Krumboltz percaya bahwa beberapa dari hal ini berhubungan kepada fakta kesusahan dalam menentukan pemilihan karir.

f. Status dan Kegunaan Teori Krumboltz

Teori karir Krumboltz hanya menarik perhatian sebagian kecil peneliti dan praktisi meskipun banyak yang merekomendasikannya. Teori ini cukup atraktif sebagai dasar konseling karir. dia menolak gagasan tradisional bahwa tujuan konseling karir adalah untuk memilih pekerjaan berdasarkan karakter personal pembuat keputusan. Tetapi, dia menyarankan bahwa tujuannya adalah untuk memfasilitasi perolehan pengetahuan tentang diri dan skill yang dibutuhkan untuk menangani dunia yang selalu berubah yang dipenuhi dengan ketidakpastian. Dia mengembangkan *Career Beliefs Inventory* dan buku catatan yang menyertainya untuk membantu pembaca mengidentifikasi keyakinan mereka dan memadukannya dengan minat mereka. Menurut Krumboltz individu yang tidak belajar untuk mengambil keuntungan dalam kesempatan pembelajaran yang diberikan kepada mereka dalam pelatihan dasar berkelanjutan cenderung untuk membuat keputusan tidak bagus. Yang paling penting, konseling karir harus menyiapkan klien untuk

2. Hubungan *Self Efficacy* dengan Stres pada Mahasiswa Fakultas Dakwah Semester VIII IAIN Sunan Ampel dalam Menyusun Skripsi

Dalam penelitian ini peneliti berusaha mencari apakah ada hubungan antara *Self Efficacy* dengan stres pada mahasiswa fakultas Dakwa semester VIII IAIN Sunan Ampel dalam menyusun skripsi, penulis menggunakan uji statistik korelasi kendall's tau dengan sampel sebanyak 52 mahasiswa dari populasi 505 dengan teknik cluster, hasil dari penelitian tersebut yaitu terdapat pengaruh antara *Self Efficacy* dengan stres pada mahasiswa fakultas Dakwa semester VIII IAIN Sunan Ampel dalam menyusun skripsi yaitu sebesar 0,575

C. Hipotesis

Hipotesis merupakan suatu jawaban yang bersifat sementara terhadap permasalahan penelitian, sampai terbukti nilai yang terkumpul. Sebuah hipotesis akan benar jika hasil penelitian tersebut menyatakan kebenarannya, dan akan ditolak jika tidak sesuai dengan hasil penelitiannya. Mengingat hipotesis sebagai pedoman dalam penelitian maka penulis merumuskan sebagai berikut:

- a) H_a . Ada hubungan antara efikasi diri dengan penetapan pilihan karir mahasiswa BKI Angkatan 2012.
- b) H_o . Tidak ada hubungan antara efikasi diri dengan penetapan pilihan karir mahasiswa BKI Angkatan 2012.

